



L'APPEL DES MINES DE LA RESILIENCE POUR LE MONDE DU TRAVAIL

3ÈMES RENCONTRES NATIONALES
DES ACTEURS DE LA RÉSILIENCE PROFESSIONNELLE

MINES PARIS - PSL

L'APPEL DES MINES DE LA RESILIENCE POUR LE MONDE DU TRAVAIL

LA DIGUE ENTRE NOS VIES PERSONNELLE ET PROFESSIONNELLE EST TOMBÉE.

Des agriculteurs aux décideurs, en passant par les soignants, les managers, les salariés, les indépendants, les dirigeants et chefs d'entreprise, la profession RH, les agents publics, même les étudiants... les ruraux, les urbains, les jeunes, les vieux... **tous autant que nous sommes, dans le prolongement du COVID et des profondes transformations économiques et technologiques, nous traversons une période inédite dans notre rapport au travail.**

CETTE SITUATION PROVOQUE DES CHANGEMENTS RADICAUX ET UNE INQUIÉTUDE MAJEURE, NOUS RENDANT INDIVIDUELLEMENT ET COLLECTIVEMENT VULNÉRABLES.

85% des métiers de 2030 n'existent pas encore (France Travail)

La durée de vie d'une compétence, auparavant de 30 ans en 1987 et de 2 ans désormais (OCDE)

Des symptômes préoccupants sont apparus dans le monde du travail et s'aggravent : perte de sens, épuisement, désengagement, absentéisme, addiction, violence, turn-over, maladies...

Un salarié français sur 2 se déclare en situation de mal être au travail (OpinionWay 2023)

Les indemnités journalières ont augmenté de 135% entre 2012 (6.3 Md) et 2022 (15 Md) (CNAM)

94% des actifs se disent désengagés au travail (Etude Gallup 2023)

NOTRE MONDE DU TRAVAIL A BESOIN DE PROTÉGER, DE SOUTENIR ET DE RÉGÉNÉRER SES RESSOURCES HUMAINES ET NATURELLES.

Il a besoin de cultiver sa résilience.

Cette capacité à transformer vertueusement la vulnérabilité.

Le Forum Economique Mondial place la résilience dans le top 3 des compétences pour le Travail du Futur (2023)

Pour y parvenir, il a besoin d'un mouvement de fond.

Il a besoin d'un collectif d'acteurs publics, privés et de la société civile, coordonné dans une démarche scientifique et participative robuste, pour l'accompagner dans cette transformation majeure où la vulnérabilité n'est plus seulement une charge mais également une opportunité de remettre du sens et du lien au travail.

Il a besoin d'être sensibilisé et accompagné progressivement, rassuré par des preuves et des arguments tangibles.

Il a besoin de comprendre comment et pourquoi soutenir la résilience et comment former ses troupes.

Il a besoin d'expérimenter dans les secteurs prioritaires où pèse le risque (éducation - care - agriculture)

Il a besoin de toutes celles et tous ceux qui savent que la résilience ne se décrète pas mais qu'elle s'accompagne et quelle s'anticipe.

Il a besoin de nous.

Nous sommes des milliers d'acteurs sur les territoires qui avons décidé de changer, de s'engager et d'investir dans cette nouvelle vision de la performance, portant d'autres récits collectifs.

EN REJOIGNANT CET APPEL, JE SOUHAITE CONTRIBUER À LA PRISE DE CONSCIENCE ET AU RÉVEIL DU MONDE DU TRAVAIL.

Je peux partager mes récits de résilience et d'accompagnement de la résilience.

Je peux ouvrir mon organisation et proposer des territoires d'expérimentation.

Je peux mobiliser autour de cette démarche.

Ensemble nous agissons déjà.

Ensemble, nous transformons nos vulnérabilités en opportunités.

Ensemble, nous contribuons à un autre modèle de performance économique et sociale engagé et responsable.

Ensemble, nous préservons les Valeurs Humanistes de notre Histoire commune et notre Avenir.

100% VULNÉRABLES, 100% CONCERNÉS, 100% ENGAGÉS !

L'APPEL DES MINES DE LA RÉSILIENCE POUR LE MONDE DU TRAVAIL



REJOIGNEZ L'APPEL !

